
Protokoll 

der ordentlichen Mitgliederversammlung des Schulvereins der Realschule im 
Schulzentrum Süd e.V. am 12.06.2018 

Ort:     Raum 2.12 der Realschule im Schulzentrum Süd 

Tag und Zeitraum:  12.06.2018 von 19.00 Uhr bis 20.40 Uhr  

Versammlungsleitung: Susanna Hentschel (1.Vorsitzende) 

Protokollführerin:   Sonja Beckmann 

Anwesende:   8 Mitglieder (s. Anwesenheitsliste) 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die 1. Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die satzungsgemäße Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Tagesordnung wird genehmigt.  

TOP 2 Festlegung und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird, wie in der Einladung vorgesehen, genehmigt 

TOP 3 Tätigkeitsbericht 2017 

In 2017 wurden folgende Projekte bezuschusst: 

- Erste-Hilfe-Kurs für das Projekt „Herausforderung“ 
- Unterstützung des interkulturellen Schulfestes 
- Unterstützung des Projektes „Eine Stadt zeigt Flagge“ 

Der Vorstand hat sich zu Sitzungen getroffen. 

Der Vorstand hat beim Elternabend der 5. Klassen den Schulverein vorgestellt und Werbung 
gemacht. Die Mitgliederzahl ist bei 35 Eintritten und 18 Abgängen auf 88 Mitglieder 
gewachsen. 

TOP 4 Kassenbericht 2017 

Der Kassenwart des Schulvereins, Reinhard Meier, stellt den Kassenbericht für 2017 vor: 

Im Jahr 2017 hatte der Schulverein Einnahmen von 1.950 € durch Mitgliedsbeiträge und 
Spenden. Die Ausgaben lagen bei 1.074 €. 

Somit befanden sich Ende 2017   4.868 € auf dem Girokonto und 13.432 € auf dem Sparbuch 
mit den Rücklagen. Da es nicht im Gemeinnützigkeitssinn des Schulvereins ist immer mehr 
Rücklagen zu bilden, hat der Vorstand beschlossen intensiv auf Ideensuche zu gehen, um das 
Geld sinnvoll und im Sinne des Vereins zu investieren. 



TOP 5 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüferin Frau Schössow hat die Kasse geprüft. Es gab keine Beanstandungen.     
Der 2. Kassenprüfer Herr Kotisa war verhindert. 

Frau Schössow beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird ohne 
Gegenstimme mit 4 Enthaltungen entlastet. 

TOP 6 Wahlen 

a) Wahl zur/zum stellvertretenden Vorsitzenden 
Thomas Schindzielorz stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
Eine geheime Wahl wird nicht beantragt. 
Thomas Schindzielorz wird mit 7-Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt und nimmt 
die Wahl an 

b) Wahl zur/zum Schriftführer/in 
Carmen Matzen stellt sich zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
Eine geheime Wahl wird nicht beantragt. 
Carmen Matzen wir mit 7-Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl 
an. 

c) Wahl von 2 Kassenprüfern 
Sven Reinhardt stellt sich für 2 Jahre zur Wahl, Hans Behrens stellt sich für ein Jahr 
zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
Die Abstimmung erfolgt als Blockwahl. Eine geheime Wahl wird nicht beantragt. 
Sven Reinhardt und Hans Behrens werden mit 7-Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
gewählt und nehmen die Wahl an. 

TOP 7 Vorschläge und Ideen 

Die 1.Vorsitzende hat in Vorbereitung auf die Mitgliederversammlung bereits mit Frau 
Schwedt gesprochen und es gibt ein paar Ideen, wo der Schulverein tätig werden könnte: 

- Herr Reinhardt schlägt vor iPads oder Laptops in den Klassen anzuschaffen (ca. 6 pro 
Klasse) z.B. für Gruppenarbeiten. Der Vorschlag wird von der Versammlung 
gutgeheißen. Für die Umsetzung sowohl der Anschaffung, als auch später der 
Handhabung in den Klassen, soll eine AG gegründet werden am Besten mit Eltern- 
und Schülerbeteiligung und Herrn Goletz als Ansprechpartner des Projekts 
„Digitalisierung“. Herr Schindzielorz würde sich ebenfalls bereiterklären dort 
mitzuwirken und gibt zudem den Tipp bei der Stadt nachzufragen, ob Unterstützung 
auch von dort möglich wäre, da auch im Schulausschuss der Stadt das Thema 
Digitalisierung in den Schulen thematisiert wurde und vorangebracht werden soll. 
Herr Reinhardt kümmert sich um die Bildung der AG und hofft schon vor den 
Herbstferien mehr in Erfahrung gebracht zu haben. 
Nach Anschaffung der Laptops sollte überlegt werden diese z.B. mit einem Aufkleber 
kenntlich zu machen „sponsored by Schulverein“ o.ä. um auch eine Außenwirkung zu 
erzielen. 



- ein weiterer Vorschlag wäre die „Verschönerung“ der Klassenräume. Zwar dürfen die 
Schüler die Räume nicht selber renovieren, aber z.B. Pinnwände könnten erneuert 
werden, etc. Konkrete Anfragen gibt es aber noch nicht. 

- Die „bewegte“ Pause könnte wiederbelebt werden, der Schulverein Spielmaterialien 
etc. anschaffen. Leider gibt es wohl im Moment keinen „Hauptverantwortlichen“ 
hierfür. Herr Reinhardt will mit Frau Schwedt abklären, ob hier Abhilfe geschaffen 
werden kann, z.B. durch FSJ oder Praktikanten von Sozialpädagogischen Schulen. 

- Frau Matzen stellt die Anschaffung eines Trinkbrunnens oder Wasserspenders in den 
Raum. Ein ähnliches Projekt wurde bereits schon mal befürwortet, scheiterte dann 
aber an den Folgekosten. Frau Matzen will sich jetzt erneut über einen Trinkbrunnen, 
die Folgekosten und evtl. ein Sponsering dieser Kosten z.B. durch die Stadtwerke 
informieren und dem Vorstand berichten. In Verbindung zum Trunkbrunnen könnten 
vielleicht durch eine WiPro-AG auch personifizierte Trinkflaschen zum Kauf 
angeboten werden 

- Herr Reinhardt und Herr Behrens wollen einen WPK-Skikurs anbieten und fragen, ob 
der Schulverein auch hier unterstützen könnte. Der Verein würde die Anschaffung 
einer Ausrüstung, die dann von den Schülern geliehen werden könnte unterstützen. 
Besser wäre aber noch die Ausrüstungsleihe im Skiort zu bezuschussen, da man dann 
nicht auf eine Größe festgelegt ist und auch die Wartung und Transport entfallen 

- Weitere Ideen für Investitionen sollen auf der Dienstbesprechung der Lehrer nach 
den Ferien gesammelt werden 

Der Vorstand beantragt für die nächsten 18 Monate Vereinsmittel in Höhe von 4500,--€ für 
die o.g. Vorschläge zur Verfügung zu stellen. Der Antrag wird von der Versammlung 
einstimmig angenommen. 

TOP 8  Verschiedenes 

- Der Kassenwart wüsste gerne inwieweit der Nachlass von Frau Suckow, der einen 
Großteil des Vermögens des Schulvereins darstellt, zweckgebunden ist. Herr 
Reinhardt will sich mit Herrn Kotisa in Verbindung setzen, der Frau Suckow gut 
kannte und vielleicht noch weiß, was sie sich gewünscht hätte. 

- Die nächste Mitgliederversammlung soll mit „Speis und Trank“ stattfinden, um den 
Anreiz zu kommen etwas zu erhöhen 

- Aufgrund der neuen Datenschutzverordnung gibt es neue Formulare für den 
Schulverein und Erklärungen, die vom Vorstand zu unterzeichnen sind 

- Bei zukünftigen Mitgliederversammlungen sind auch Gäste und Interessierte 
willkommen. Einladungen können an Interessierte weitergegeben werden. 

- Im nächsten Schülerplaner soll die Werbung für den Schulverein überarbeitet werden 
(auffälliger und strategisch günstiger z.B. bei den Entschuldigungen) 

Die 1.Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.40 Uhr 

 

Sonja Beckmann, Protokollführerin 


